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《解读顺驰》

编辑推荐

　　开连锁店卖房子，以百亿元领跑同行，以后来居上的姿态切入并迅速改写了中国房地产的版图；
在分离中国城市成长价值的同时，也生猛地给行为重新洗牌。　　——2004年末，顺驰从万科、上赛
道、中国移动=国美等几个候选巨鳄企业事胶颖而出，荣膺由《新周刊》新浪网、东方卫视等传媒主
办的“2004大盘点·中国年度新锐企业”。获奖评语如上。　　近两年，到处攻城掠地的顺驰"狼群"
和他们的"头狼"--"地产骇客"孙宏斌，或许是最具争议和悬念的商业人物。他们是否会像德隆一样倒下
去?能否继续超常规扩张，保持中国房地产业NO．1的地位?它独特的商业模式和企业文化是否会再创
造一个奇迹?本书将帮你解读这些悬念。
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《解读顺驰》

精彩短评

1、顺驰本来可以用速度战胜规模的！一年前我很关注顺驰，在咨询业我看重的就是速度与现金流，
顺驰本来无错，顺驰的方法本也没有错。
    但在资金上出现了不应该出现的问题。
    顺驰失败了，但孙总仍让人敬佩！
2、顺驰的沉浮告诉我们：企业不能没野心；现金流不可太吃紧。
3、一口气读完，觉得很有见解，了解这间公司，不是了解他的倒掉，而是了解他怎么走向的辉煌。
4、顺驰的管理思想还不错，但文章写的就很一般了
5、让我了解了一家房企是怎么成长起来的。
6、顺驰的企业文化我一直觉得是最成功的。
7、一本关于顺驰的成长历程与成熟经验！
8、没有对比，无法评分，但这确确实实是我读过的第一本关于地产界的书籍
9、　　    Spirit @ 2005-09-14 11:59
　　    今天一口气把郑爱敏的《解读顺驰》读完，最直接的印象这本书不错。原以为这样的书抄作的
成分比较多，看了一章以后就基本打消的疑虑。无论是从写作本身的态度还是里面的思想的逻辑，以
及对顺驰深刻理解、理性的分析都是出乎意料的。原以为这样的书抄作的成分比较多，看了一章以后
就基本打消的疑虑。 
　　      
　　     顺驰公司是年青的、有活力的、充满朝气的。在看这本书之前，只知道也是一个房地产公司，
可远没有万科那样的如雷灌耳，没有SOHO那样的另类自居，可它却是中国地产界的NO.1 。最近有媒
体评论多了起来，知道它疯狂的在中国各地圈地，扩张，资金链紧崩什么的，似乎听到担忧的呼声都
了些。基本也没有什么了解。 
　　
　　     清华出的孙宏斌似乎如同清华那样的朴实，“自强不息，厚德载物。”不像王石个性，跟不谙
老潘的做秀，也没有冯伦是思想者风范；可他却是非常有理想、一个学习能力极强、极有远见的一个
人，也许一年多的监狱生活磨掉了许多年轻人的锋芒。顺驰在他的带领之下不免带上了好多孙个人的
烙印。顺驰一面也是朴实的、几乎是默默无闻的做到了NO.1 ，在此之前，只是在博鳖论坛上孙慷慨
激昂的谈到过，却遭来众人的非议，毕竟那时顺驰的面孔还太年青，在一帮爷爷叔叔辈的眼力只是一
个小毛孩，说话欠考虑。可它去做了，而且做到了。 
　　  
　　     尽管作者好几次提到不懂的人还是读不懂。从书里自里行间，不难看出作者对顺驰的理解和包
容，以前对别人无理漫骂的不经意的嘲讽和不屑。经管孙一再强调顺驰不是黑马，顺驰有今天的结果
都是在以前的战略中安排好的，这样的结果都是在他的意料之中的，可顺驰这样的发展模式却让一些
传统的老大哥看到了恐慌。哈佛回来的孙也带来了最新的管理理念，战略思想，对企业文化的倚重，
体系的调整，对员工的信任程度，这样的一个组织是纯洁的，却是非常有战斗力的。以及企业上下一
条心，对价值观的同意程度都是跟他的组织结构离不开的，在一个平均年龄只有28岁的组织里，把西
方的最新的管理理念在中国生根发芽，“理性思考，激情行动”。统一的战略思想、快速的执行对一
个组织来说无疑是一个最大的动力。信任、充分授权，让年轻人放手去干，无疑形成了整个组织的朝
气蓬勃，士气高昂。通过“高价值价格比的产品”带来快速的销售速度来笼络销售汇款，利用这部分
钱的时间差来带动其他项目的启动，使得资金利用最大化，正如孙自己说的，一个项目其他企业利
润5个亿，顺驰只有2个亿，而顺驰却可以用1个亿的资金启动3个项目。对于资金密集型、投资周期长
的房地产企业来说快速的使资金流动无非对企业是相当有利的，资金的时间价值这一部分是相当可观
的，正因为顺驰这样的模式，用别人做一个项目的钱踏可以做三个项目，所以他可以用剩余的钱做土
地储备。香港的模式是一个成熟的房地产企业应该有5年的土地储备。这也许正是解读顺驰扩张之路
的一个关键。 
　　  
　　     正如许多人疑虑的那样，顺驰能够一直这样走下去吗？当然只能等时间来证明。首先的问题是
，顺驰的组织以后能够像现在那样纯洁吗？虽然实行“零容忍”，收入水平很高，可继续发展下去能
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《解读顺驰》

够保证吗？其次，顺驰现在的发展有眼光，独特的判断能力，在资金崩紧的情况下，靠项目的时间差
来带动其他项目的启动，要是其中一个项目出现故障似必会带来一个多米偌骨牌效应（我自己造的一
个名词），顺驰可以用土地储备的资金来抵冲一个项目资金问题，土地的变现能力？众所周知，现金
流对一个企业意味着什么。最后还有一个是组织管理混乱，企业一旦做大，管理会不会失控？在一个
年轻的队伍里面，相互之间彼此能否包容？还有靠的“甲方意识强烈”，在以后信用机制逐渐完善的
情况下能否依旧？势必会对资金的时间差又造成另外一个影响？ 
　　
　　     总之，顺驰比起万科还很年轻，还有很多路要走。在前人的基础上有自己的创新是好事。可还
有许多问题等着他却解决，去完善。 
　　
　　
10、#恒阅# 孙宏斌这个人非常有意思，大胆有才，不畏权威，锐意进取，基本具备中国式企业家身上
典型的成功特质。从联想到顺驰，都是传奇。
11、在这本书里有所体现。
12、难得一见的作者，难得一见的顺驰，难得一见的好书，难得一见的感悟，赞!!
13、什么太阳城的案名，什么你好塘沽的广告语......现在很多房地产营销上点的仍是当年顺驰挖掘过的
。但对于企业，资产负债表和现金流量表上的数字依然十分重要！对于货币杠杆的利用需小心谨慎。
14、刚出版不久顺驰就垮了，还能更背运吗？
15、关于顺驰随手在图书馆看到的，20161011借的，当天看了chap1和chap2; 20161016收获不是很大，
不管是理念还是历史方面。顺驰是死在毛利率太低，导致玩得风声水起，而内部运营成本吃掉利润的
原因吗？
16、　　顺驰本来可以用速度战胜规模的！一年前我很关注顺驰，在咨询业我看重的就是速度与现金
流，顺驰本来无错，顺驰的方法本也没有错。 
　　　　但在资金上出现了不应该出现的问题。 
　　　　顺驰失败了，但孙总仍让人敬佩！
　　    这本书让我学到很多。
　　    但勿以成败论英雄！相信孙总依然会强大起来！
17、他山之石,可以攻玉。
18、呆过便知它的好坏，顺驰永远没有空降兵。。毕业后的一段时间庆幸是在那里度过的，顺驰给了
我胆量与决心，但最重要的是你要具备一定的野心~~~
19、帮老公买的，写的不错
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《解读顺驰》

精彩书评

1、顺驰本来可以用速度战胜规模的！一年前我很关注顺驰，在咨询业我看重的就是速度与现金流，
顺驰本来无错，顺驰的方法本也没有错。 　　但在资金上出现了不应该出现的问题。 　　顺驰失败
了，但孙总仍让人敬佩！这本书让我学到很多。但勿以成败论英雄！相信孙总依然会强大起来！
2、Spirit @ 2005-09-14 11:59今天一口气把郑爱敏的《解读顺驰》读完，最直接的印象这本书不错。原
以为这样的书抄作的成分比较多，看了一章以后就基本打消的疑虑。无论是从写作本身的态度还是里
面的思想的逻辑，以及对顺驰深刻理解、理性的分析都是出乎意料的。原以为这样的书抄作的成分比
较多，看了一章以后就基本打消的疑虑。 顺驰公司是年青的、有活力的、充满朝气的。在看这本书之
前，只知道也是一个房地产公司，可远没有万科那样的如雷灌耳，没有SOHO那样的另类自居，可它
却是中国地产界的NO.1 。最近有媒体评论多了起来，知道它疯狂的在中国各地圈地，扩张，资金链
紧崩什么的，似乎听到担忧的呼声都了些。基本也没有什么了解。 清华出的孙宏斌似乎如同清华那样
的朴实，“自强不息，厚德载物。”不像王石个性，跟不谙老潘的做秀，也没有冯伦是思想者风范；
可他却是非常有理想、一个学习能力极强、极有远见的一个人，也许一年多的监狱生活磨掉了许多年
轻人的锋芒。顺驰在他的带领之下不免带上了好多孙个人的烙印。顺驰一面也是朴实的、几乎是默默
无闻的做到了NO.1 ，在此之前，只是在博鳖论坛上孙慷慨激昂的谈到过，却遭来众人的非议，毕竟
那时顺驰的面孔还太年青，在一帮爷爷叔叔辈的眼力只是一个小毛孩，说话欠考虑。可它去做了，而
且做到了。 尽管作者好几次提到不懂的人还是读不懂。从书里自里行间，不难看出作者对顺驰的理解
和包容，以前对别人无理漫骂的不经意的嘲讽和不屑。经管孙一再强调顺驰不是黑马，顺驰有今天的
结果都是在以前的战略中安排好的，这样的结果都是在他的意料之中的，可顺驰这样的发展模式却让
一些传统的老大哥看到了恐慌。哈佛回来的孙也带来了最新的管理理念，战略思想，对企业文化的倚
重，体系的调整，对员工的信任程度，这样的一个组织是纯洁的，却是非常有战斗力的。以及企业上
下一条心，对价值观的同意程度都是跟他的组织结构离不开的，在一个平均年龄只有28岁的组织里，
把西方的最新的管理理念在中国生根发芽，“理性思考，激情行动”。统一的战略思想、快速的执行
对一个组织来说无疑是一个最大的动力。信任、充分授权，让年轻人放手去干，无疑形成了整个组织
的朝气蓬勃，士气高昂。通过“高价值价格比的产品”带来快速的销售速度来笼络销售汇款，利用这
部分钱的时间差来带动其他项目的启动，使得资金利用最大化，正如孙自己说的，一个项目其他企业
利润5个亿，顺驰只有2个亿，而顺驰却可以用1个亿的资金启动3个项目。对于资金密集型、投资周期
长的房地产企业来说快速的使资金流动无非对企业是相当有利的，资金的时间价值这一部分是相当可
观的，正因为顺驰这样的模式，用别人做一个项目的钱踏可以做三个项目，所以他可以用剩余的钱做
土地储备。香港的模式是一个成熟的房地产企业应该有5年的土地储备。这也许正是解读顺驰扩张之
路的一个关键。 正如许多人疑虑的那样，顺驰能够一直这样走下去吗？当然只能等时间来证明。首先
的问题是，顺驰的组织以后能够像现在那样纯洁吗？虽然实行“零容忍”，收入水平很高，可继续发
展下去能够保证吗？其次，顺驰现在的发展有眼光，独特的判断能力，在资金崩紧的情况下，靠项目
的时间差来带动其他项目的启动，要是其中一个项目出现故障似必会带来一个多米偌骨牌效应（我自
己造的一个名词），顺驰可以用土地储备的资金来抵冲一个项目资金问题，土地的变现能力？众所周
知，现金流对一个企业意味着什么。最后还有一个是组织管理混乱，企业一旦做大，管理会不会失控
？在一个年轻的队伍里面，相互之间彼此能否包容？还有靠的“甲方意识强烈”，在以后信用机制逐
渐完善的情况下能否依旧？势必会对资金的时间差又造成另外一个影响？ 总之，顺驰比起万科还很年
轻，还有很多路要走。在前人的基础上有自己的创新是好事。可还有许多问题等着他却解决，去完善
。 
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